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Gremium 

An die Mitglieder der Bezirksvertretung Stieghorst für die Sitzung am 01.06.2023 – 

öffentlich  

 

Thema: OGS-Plätze 

 

Anfrage der Fraktionen SPD und Die Linke, Drucksachen-Nr.: 5994/2020-2025  

 

Welche Maßnahmen ergreift die Verwaltung, um die anstehenden Engpässe bei der Versorgung mit 

OGS-Plätzen im Rahmen der Mehrklassenbildung an der Osningschule, der Grundschule Ubbedissen 

und der Stieghorstschule zu beseitigen? 

 

Antwort: 

Durch die Mehrklassenbildung ist mit einer Erhöhung der Schülerzahl pro Schule um durchschnittlich 

25 Schülerinnen und Schülern zu rechnen. An den drei Schulen gibt es unterschiedliche OGS-

Belegungsquoten. Im Durchschnitt der letzten drei Jahre liegt die OGS-Quote bei der Osningschule bei 

84% (Mehrbedarf an OGS-Plätzen ca. 21), bei der Stieghorstschule bei 35% (Mehrbedarf an OGS-

Plätzen ca. 9) und bei der Grundschule Ubbedissen bei 47 % (Mehrbedarf an OGS-Plätzen ca. 12).  An 

der Grundschule Ubbedissen wie auch der Stieghorstschule gibt es bereits Wartelisten für einen OGS-

Platz. Voraussichtlich werden die Wartelisten weiter bestehen bleiben. 

 

Der ganzheitliche Schulentwicklungsplan empfiehlt eine ganztägige, flexible, schulische Nutzung aller 

zur Verfügung stehenden Räumlichkeiten. So sollten die Klassenräume auch dem „OGS-Bereich“, 

ebenso wie die „OGS-Räumlichkeiten“ zur Differenzierung / zum Rückzug zur Verfügung stehen.  

 

Im Zuge des kommenden Rechtsanspruches auf eine Ganztagsbetreuung für alle Grundschulkinder ab 

dem Schuljahr 2026/27 ist eine stärkere Verzahnung in räumlicher, struktureller und personeller 

Hinsicht geboten. Dies wird von den genannten Schulen auf unterschiedliche Weise umgesetzt. Die 

Osningschule setzt dieses Modell bereits vorbildlich um und befindet sich auf dem Weg zur 

Rhythmisierung. 

 

Eine Verringerung der separaten Raumnutzung und eine Erarbeitung alternativer Raumnutzungs-

modelle wäre möglicherweise eine Option zur Schaffung weiterer OGS-Plätze. Seitens der Verwaltung 

wird den betroffenen Schulen hierzu ein Beratungsangebot unterbreitet. 

 

I.A. 
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